

Golpe militar y el quiebre de la democracia

- Ejercicios

- I. Contesta verdadero o falso, justifica las falsas:
 1. ____ La Revolución Cubana y el apoyo de su líder, Fidel Castro, no tuvo ninguna relación con el bloqueo económico y posterior intromisión en el desarrollo del Golpe Militar en Chile.
 2. ____ Los intentos de diálogos entre Salvador Allende y Patricio Aylwin, quien era el presidente del Senado, mediados por el Cardenal Silva Enríquez no dieron frutos para lograr parar el quiebre político en Chile.
 3. ____ La ENU fue una de las políticas que más apoyo tenía en el Congreso.
 4. ____ Al ser Chile parte del escenario polarizado mundialmente, entre la lucha del socialismo y el capitalismo, se ve afectada en las relaciones exteriores. Por eso la Guerra Fría es considerada una causa que llevó al Golpe Militar.
 5. ____ Las tres causas principales que provocaron que las Fuerzas Armadas de Chile iniciaran el Golpe militar fueron: la polarización por la Guerra Fría, la polarización social y política, y la no existencia de dialogo.

II.- Lee los siguientes documentos y responde las preguntas:

“Tienen la fuerza. Podrán avasallarnos. Pero no se detienen los procesos sociales ni con el crimen ni con la fuerza. La historia es nuestra y la hacen los pueblos (...) Trabajadores de mi patria: tengo fe en Chile y en su destino. Superarán otros hombres este momento gris y amargo, donde la traición pretende imponerse, sigan ustedes sabiendo que, mucho más temprano que tarde, se abrirán las grandes alamedas por donde pase el hombre libre, para construir una sociedad mejor”. ¡Viva Chile, viva el pueblo, vivan los trabajadores! Estas son mis últimas palabras, teniendo la certeza de que mi sacrificio no será en vano”.

Fuente: Correa, S. y otros autores. Documentos del siglo XX chileno, (2001).
Santiago: Editorial Sudamericana

a) ¿Qué idea(s) quiere transmitir el presidente Allende en su último mensaje?

“Las FF.AA. han asumido el deber moral que la patria les impone de destituir al gobierno que, aunque inicialmente legítimo, ha caído en la ilegitimidad flagrante; asumiendo el poder por el solo lapso en que las circunstancias que lo exijan, apoyado en la evidencia del sentir de la gran mayoría nacional, lo cual de por sí, ante Dios y ante la historia, hace justo su actuar y, por ende, las resoluciones, normas e instrucciones que se dicten para la consecución de la tarea del bien común y de alto interés patriótico que se dispone cumplir”.

Fuente: Correa, S. y otros autores. Documentos del siglo XX chileno, (2001). Santiago: Editorial Sudamericana

b) ¿Qué razones dan las Fuerzas Armadas para justificar el Golpe Militar?

- Respuestas

I. Contesta verdadero o falso, justifica las falsas:

1. F La Revolución Cubana y el apoyo de su líder, Fidel Castro, no tuvo ninguna relación con el bloqueo económico y posterior intromisión en el desarrollo del Golpe Militar en Chile. **Al estar en el contexto de la Guerra Fría, Estados Unidos intervenía los países que se acercaban al socialismo.**

2. V Los intentos de diálogos entre Salvador Allende y Patricio Aylwin, quien era el presidente del Senado, mediados por el Cardenal Silva Enríquez no dieron frutos para lograr parar el quiebre político en Chile.

3. F La ENU fue una de las políticas que más apoyo tenía en el Congreso. **Por el contrario la Educación Nacional Unificada iba en contra de la ideología de la Democracia Cristiana, quien abogaba por una libertad de enseñanza y tenía la mayoría en el Congreso.**

4. V Al ser Chile parte del escenario polarizado mundialmente, entre la lucha del socialismo y el capitalismo, se ve afectada en las relaciones exteriores. Por eso la Guerra Fría es considerada una causa que llevó al Golpe Militar.

5. V Las tres causas principales que provocaron que las Fuerzas Armadas de Chile iniciaran el Golpe militar fueron: la polarización por la Guerra Fría, la polarización social y política, y la no existencia de dialogo.

II.- Lee los siguientes documentos y responde las preguntas:

“Tienen la fuerza. Podrán avasallarnos. Pero no se detienen los procesos sociales ni con el crimen ni con la fuerza. La historia es nuestra y la hacen los pueblos (...) Trabajadores de mi patria: tengo fe en Chile y en su destino. Superarán otros hombres este momento gris y amargo, donde la traición pretende imponerse, sigan ustedes sabiendo que, mucho más temprano que tarde, se abrirán las grandes alamedas por donde pase el hombre libre, para construir una sociedad mejor”. ¡Viva Chile, viva el pueblo, vivan los trabajadores! Estas son mis últimas palabras, teniendo la certeza de que mi sacrificio no será en vano”.

Fuente: Correa, S. y otros autores. Documentos del siglo XX chileno, (2001). Santiago: Editorial Sudamericana

a) ¿Qué idea(s) quiere transmitir el presidente Allende en su último mensaje?

“Las FF.AA. han asumido el deber moral que la patria les impone de destituir al gobierno que, aunque inicialmente legítimo, ha caído en la ilegitimidad flagrante; asumiendo el poder por el solo lapso en que las circunstancias que lo exijan, apoyado en la evidencia del sentir de la gran mayoría nacional, lo cual de por sí, ante Dios y ante la historia, hace justo su actuar y, por ende, las resoluciones, normas e instrucciones que se dicten para la consecución de la tarea del bien común y de alto interés patriótico que se dispone cumplir”.

Fuente: Correa, S. y otros autores. Documentos del siglo XX chileno, (2001). Santiago: Editorial Sudamericana

b) ¿Qué razones dan las Fuerzas Armadas para justificar el Golpe Militar?

